



PROYECCIÓN A 2023

**ECONOMÍA DEL PAÍS
CRECERÍA ENTRE 1.7
Y 2%: HACIENDA**

La economía mexicana podría crecer en 2023 a una tasa superior a la estimada por el consenso de analistas, en el orden de entre 1.7 por ciento o arriba de 2 por ciento, dijo Rodrigo Mariscal, economista en jefe y titular de la Unidad de Planeación Económica de SHCP. La proyección está un punto abajo de la meta de 3 por ciento de Criterios de Política Económica 2023.

— Felipe Gazcón / PÁG. 5

“Podemos estar pensando que la economía vaya creciendo por arriba del 2%”

RODRIGO MARISCAL
Economista en jefe de la SHCP



ACTIVIDAD PRODUCTIVA

Economía puede crecer más de 2% en 2023: SHCP

FELIPE GAZCÓN
fgazcon@elfinanciero.com.mx

La economía mexicana podría crecer en 2023 a una tasa superior a la estimada por el consenso de los analistas, en un rango entre 1.7 por ciento o por encima de 2 por ciento, estimó Rodrigo Mariscal, economista en jefe y titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda.

La proyección de Mariscal es 1.0 punto porcentual inferior a la meta del gobierno de 3 por ciento, establecida en los Criterios Generales

de Política Económica para 2023. En tanto, el consenso de analistas estimó en la encuesta del martes de Citibanamex un avance del PIB de 0.9 por ciento para el próximo año.

Durante su participación en el podcast 'Norte Económico', de Grupo Financiero Banorte, el funcionario expuso que, a pesar de los riesgos de recesión global, hay factores internos y externos que sustentan su proyección de crecimiento.

En lo local, resaltó el reciente desempeño de la economía mexicana en la actividad económica y empleo, por lo que si ya no hubiera

mayor crecimiento el PIB avanzaría al menos 1.7 por ciento. Pero si se parte de esa base y no hay mayores consecuencias por la guerra de Rusia y Ucrania y por el alza de tasas de la Fed, el PIB podría avanzar por encima de 2 por ciento, abundó.

Reiteró que “en México existe una base de la cual partir y que, sin ánimos de ser excesivamente optimistas, ya ganamos un nivel muy superior; tendría que venir un choque muy fuerte para tumbarnos de ese nivel que ya se ganó”.

Destacó el incremento en el gasto presupuestado en inversión física para 2023, que alcanzaría 3.6 por ciento del PIB,

Mariscal agregó que el crecimiento en la producción industrial en Estados Unidos, principalmente en California, Texas, Arizona, Michigan e Illinois, es una buena señal para la economía mexicana.

Acerca del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), apuntó que “nosotros estimamos que la cantidad de recursos que necesita el FEIP para poder absorber una caída de los ingresos es alrededor de 150 mil millones de pesos, más o menos. Y ahorita tenemos alrededor de 25 mil millones de pesos”.

Sobre los cuestionamientos en torno al funcionamiento del fondo y al destino de los recursos, explicó hay reglas de operación muy bien delimitadas dentro de la propia ley.